

Programas locales de apoyo

Expandiendo el acceso al cuidado de la salud en Latinoamérica

En Novartis descubrimos y desarrollamos tratamientos innovadores y encontramos nuevas maneras de hacerlos llegar a tantas personas como sea posible. Nos impulsa la misma aspiración en Latinoamérica, donde estamos dando pasos audaces para aumentar el acceso a atención médica de calidad y a medicamentos asequibles para poblaciones de bajos ingresos y desatendidas. Nuestro deseo es que ningún paciente se quede sin atención.

Nuestro objetivo es abordar las necesidades de los pacientes en:

- Poblaciones vulnerables en la pirámide de ingresos
- Enfermedades desatendidas como la lepra, malaria, enfermedad de Chagas y anemia de células falciformes
- Mercados desatendidos con necesidades médicas significativas, pero sin recursos adecuados para atenderlas

Como testimonio de los esfuerzos de nuestra empresa por mejorar el acceso a los medicamentos y abordar las prioridades sanitarias mundiales, nuestra unidad de Salud Global proporciona soluciones de acceso holístico que se adapten a las necesidades locales y proporcionen acceso a productos y servicios de salud asequibles, así como actividades de fortalecimiento del sistema de salud, incluida la educación sanitaria.

Además, a través del programa de Novartis sobre la enfermedad de Chagas, la cual es endémica en 21 países de Latinoamérica, trabajamos con las autoridades sanitarias y las partes interesadas para promover un enfoque integrado de la atención al paciente, incluyendo el diagnóstico temprano de miocardiopatía de Chagas y acceso a tratamientos innovadores.

Nuestras soluciones: el portafolio de acceso de Novartis

El portafolio de acceso de Novartis ofrece medicamentos adecuados para abordar el incremento de enfermedades crónicas en Latinoamérica, ampliando la disponibilidad y asequibilidad a medicamentos de alta calidad, especialmente para los más vulnerables. El portafolio es presentado a gobiernos, organizaciones no gubernamentales y otros proveedores de atención médica para atender las necesidades de las poblaciones desatendidas.

Más allá del portafolio, Novartis Access ofrece actividades de desarrollo de capacidades, desde educación sobre enfermedades para las personas afectadas por la enfermedad hasta el fortalecimiento del sistema de salud para detectar, diagnosticar y tratar enfermedades crónicas. El trabajo conjunto con gobiernos y organizaciones locales, regionales e internacionales son esenciales para que el programa asegure la sostenibilidad y el impacto duradero.



El portafolio incluye medicamentos, que han sido seleccionados con base en la Lista de Medicamentos Esenciales de la Organización Mundial de la Salud. Estos se encuentran entre los más comunes prescritos para tratar enfermedades cardiovasculares, diabetes, enfermedades respiratorias y cáncer de mama.

Los medicamentos del programa Novartis Access pueden ser adquiridos como un paquete a un precio promedio de USD 1 por tratamiento mensual o por molécula a un precio variable. Independientemente de la opción, los gastos relacionados con el transporte, los seguros, la logística de importación y otros gastos deben ser adicionados. Nuestro objetivo es siempre ofrecer el precio final más bajo posible a los pacientes.

Como punto de partida Novartis identificó 30 países que, según el Índice de Acceso a Medicamentos en África, Asia, Latinoamérica y la Comunidad de Estados Independientes (CEI), podrían beneficiarse del programa.

A nivel mundial, el programa se ha lanzado en 11 países de África, Asia y América Latina.

Programas en ACC



El Salvador

Novartis Access se lanzó a finales de 2019 en El Salvador. Allí se adoptó un enfoque de la base hacia arriba, trabajando junto con el Patronato Progresando en Familia como socio, el cual atiende a municipalidades, ONGs y organizaciones religiosas para que puedan proporcionar medicamentos asequibles a los pacientes que viven en áreas rurales que no tienen seguro social o seguro de salud. A la fecha, se ha llegado a 2 200 pacientes y se han entregado más de 62 000 tratamientos mensuales de Novartis Access a 44 socios en todo el país. Otras organizaciones como Blue Logistics, ACSA y Farmacias Camila se han unido al programa en El Salvador ofreciendo sus servicios como parte de sus esfuerzos de responsabilidad corporativa.

Bolivia

Si bien las enfermedades cardiovasculares (ECV) son responsables del 24% de todas las muertes, el país también es el epicentro de la enfermedad de Chagas en todo el mundo: el 6% de la población es portadora de la enfermedad y de ellas, el 30% podría desarrollar complicaciones cardíacas. Por lo tanto, nuestras intervenciones en el país se centran en los medicamentos y las actividades de fortalecimiento del sistema de salud. Junto con nuestros socios, nuestro objetivo es co-crear modelos eficientes y replicables de atención para pacientes con dolencia cardiovasculares que mejoren los resultados en su salud.



Paraguay

En Paraguay, el 35 % de la población no tiene acceso regular a los servicios de salud; las enfermedades cardiovasculares y la diabetes representan dos de las tres principales causas de morbilidad. Junto con ONGs, organizaciones religiosas y socios de distribución privados, buscamos implementar Novartis Access con enforque en poblaciones rurales. Se espera incluir actividades de fortalecimiento del sistema de salud, incluida la capacitación de médicos y trabajadores de salud comunitarios, así como la sensibilización de la comunidad sobre la importancia de abordar estas enfermedades adecuadamente. Además, con City Cancer Challenge, planeamos poner a prueba una intervención integral contra el cáncer de mama con el objetivo de mejorar el acceso a un diagnóstico oportuno y preciso, así como a un tratamiento de calidad. El cáncer de mama representa actualmente el 30% de todos los nuevos casos de cáncer en Paraguay.

Venezuela

Estamos colaborando con BADAN, una fundación sin fines de lucro que distribuye medicamentos, así como cadenas de farmacias y otros socios para implementar Novartis Access en varias ciudades. Además, estamos buscando socios adicionales que quieran unirse a esta iniciativa. A la fecha, se ha llegado a 50 000 pacientes con casi 570 000 tratamientos Novartis Access. Además, junto con la Universidad Católica Andrés Bello (UCAB), como parte de un doctorado en Ciencias Económicas, hemos iniciado trabajos de medición y evaluación para ayudar a nuestros socios a medir el valor del programa e informar el camino a seguir para ampliarlo en el país.

[Financiación externa](#)

[Compromiso de Novartis con pacientes y cuidadores](#)

[Programas de apoyo a pacientes](#)

Source URL: <https://prod1.candean.novartis.com/responsabilidad-corporativa-esg/programas-locales-de-apoyo>

List of links present in page

1. <https://prod1.candean.novartis.com/responsabilidad-corporativa-esg/programas-locales-de-apoyo>
2. <https://prod1.candean.novartis.com/responsabilidad-corporativa-esg/financiacion-externa>
3. <https://prod1.candean.novartis.com/pacientes-y-cuidadores/el-compromiso-de-novartis-con-pacientes-y-cuidadores>
4. <https://prod1.candean.novartis.com/pacientes-y-cuidadores/programas-de-apoyo-pacientes>